

## VIII Encuentro de Estudiantes de Historia, Departamento de Historia, Facultad de Ciencias Humanas y Económicas, Universidad Nacional de Colombia Sede Medellín, 2009.

La VIII versión del Encuentro de Estudiantes de Historia en la Sede Medellín de la Universidad Nacional de Colombia, un evento ya consolidado en el calendario académico de los estudiantes de Historia del país, y que inició en el 2002 con un carácter restringido a los estudiantes de la Sede, pero que desde entonces ha ampliado su participación hasta convertirse en un evento de carácter nacional, tuvo lugar entre los días 22 al 25 de septiembre de 2009.

Dando continuidad a la tarea desarrollada por el comité organizador de la versión anterior, en este año, varios de sus miembros prosiguieron la labor de gestión al vincularse al nuevo ente organizador que operó desde principios del año, hasta algunas semanas después de culminado el evento. Ante todo, el agradecimiento debe ser para estos estudiantes de historia de la Sede, quienes generosamente dispusieron varias horas de trabajo semanales durante el año para organizar debidamente esta versión del Encuentro de Estudiantes de Historia.

Seguidamente, es necesario agradecer el decidido apoyo que la Facultad de Ciencias Humanas y Económicas de la Sede brindó desde el primer momento al comité organizador del VIII EEH. Desde los recursos que financiaron el evento, hasta el tiempo dedicado por dependencias de la facultad a la organización y coordinación de esta versión, la disposición para respaldar al comité organizador y al evento mismo fue absoluta. Agradecimientos pues para la decana, profesora Catalina Reyes Cárdenas, y también a la comunicadora de la facultad, Lina Vanegas. En igual sentido, algunos estudiantes de semestres finales de la carrera, y aun estudiantes de la Maestría en Historia de la facultad colaboraron en la evaluación y comentarios a las ponencias. También, los profesores Jorge Echavarría Carvajal, Juan David Montoya Guzmán y María Eugenia Chaves Maldonado pronunciaron conferencias magistrales durante la semana del evento, animando así la

discusión académica, cada uno desde su particular especialidad.

En esta oportunidad, el VIII Encuentro de Estudiantes de Historia pretendió mantener su calidad académica y su carácter nacional; por ello, apuntó a constituirse en escenario dispuesto para que los jóvenes investigadores del país inicien y prosigan su carrera profesional, y para que la comunidad académica nacional se reúna en torno al debate y el reconocimiento de propuestas investigativas consistentes, y bien desarrolladas.

El VIII Encuentro de Estudiantes de Historia promovió la interdisciplinariedad en la investigación social, la indagación atenta en la dimensión histórica, y la consolidación de las áreas sociales como elemento fundamental en la reflexión y comprensión acerca del presente de la nación colombiana.

En total se presentaron siete mesas temáticas: *Educación y ciencia en las postrimerías del periodo colonial*; *Caminos, fronteras y poblamiento en el periodo colonial*; *Manuales escolares y enseñanza de la Historia*; *Problemáticas políticas y económicas en el siglo XIX colombiano*; *Estudios culturales y nuevas fuentes para la Historia*; *Protesta social y movimientos políticos*; y, finalmente, *Transformaciones urbanas*

y *políticas territoriales*. En ellas, hubo 26 ponencias de estudiantes de diversas facultades de Ciencias Sociales y Humanas del país, las universidades asistentes fueron las del Valle, del Cauca, de Antioquia, de Cartagena, Industrial de Santander, Nacional de Colombia sedes Bogotá y Medellín, Externado de Colombia.

Como conclusión del VIIIIEEH quedan no sólo las memorias digitales en las que constan todas las ponencias presentadas en el evento, sino el compromiso de los estudiantes de la Sede para mantener el esfuerzo de organización que ha permitido, de la mano de las directivas de la Facultad de Ciencias Humanas y Económicas, consolidar este evento como ineludible en el calendario académico de los estudiantes de historia del país. Así mismo, para los asistentes, queda la invitación a la próxima versión, el IXEEH, que, con seguridad, brindará nuevamente un espacio de discusión y re-conocimiento de los estudiantes y de la disciplina de la historia en el país.

CÉSAR ALEJANDRO CARDONA DUQUE  
Estudiante de Historia de la Universidad  
Nacional de Colombia, Sede Medellín  
Coordinador del VIIIIEEH  
Dirección de contacto:  
cacardond@unal.edu.co